



N° 111

Lettre mensuelle du Cercle de Généalogie de Schirrhein-Schirrhoffen Janvier 2024

Chers membres actifs et de soutien du Cercle de Généalogie de Schirrhein-Schirrhoffen.

"Les passions sont les vents qui enflent les voiles du navire ; elles le submergent quelquefois, mais sans elles il ne pourrait voguer"

Voltaire, écrivain et philosophe français – 1694 - 1778.

%% %% %

Changement de président.

Cette 111^{ème} lettre mensuelle est pour moi la dernière, bien que dans les derniers temps elle n'était plus "mensuelle" !

Pour commencer, je vous souhaite à tous une très Bonne Année 2024, que tous vos vœux se réalisent et que la santé soit au rendez-vous, ce qui est le plus important. Je remercie toutes les personnes qui m'ont envoyé leurs vœux et à qui je n'ai pas répondu personnellement, mais que je fais par ce courrier.

Lors de notre Assemblée Générale 2023, je ne me suis plus représenté au comité et donc de fait je n'étais plus président.

J'ai été président fondateur du Cercle de Généalogie de Schirrhein-Schirrhoffen pendant 13 ans, 6 mois et 22 jours. J'ai essayé de faire grandir cette association, avec l'ensemble du comité et surtout avec notre secrétaire, Bernadette DORFFER, qui est membre fondatrice, Béatrice SCHITTER, trésorière depuis presque le début, les vice-présidents, dans l'ordre : Jean-Paul GEYER de 2010 à 2012, Richard BOSSENMEYER de 2012 à 2015, Jean HEMMERLE, de 2015 à 2024.

Après mûre réflexion j'ai décidé de me retirer, l'association est au mieux de sa forme, il vaut mieux le faire dans une situation saine que quand elle périclité. J'avais ce projet depuis quelque temps déjà, mais un courriel qui m'a été envoyé avec la remarque suivante, je cite :

"Suite à des attitudes et des comportements datant d'une autre époque".

J'ai compris que je n'étais plus dans le coup, aussi j'ai répondu le, jour même, que je me retirais de la présidence, mais sans quitter l'association bien entendu. Je souhaite que ce que nous avons créé perdure dans le temps.

Ce n'est pas de gaité de cœur qu'on quitte la présidence d'une association qu'on a créée, mais il faut du sang neuf et le nouveau comité et son bureau sauront sûrement poursuivre cette aventure humaine.

Lors de notre repas Moules-Frites 2024, notre décoratrice avait confectionné un petit voilier, un clin d'œil pour ma passion des grands voiliers, en bois. Elle était un peu frustrée de me voir quitter le navire, mais lors du bref discours lors de cette manifestation, j'ai dit :

" Ce petit voilier représente notre association et pour le faire avancer, il faut un capitaine et des matelots. Le capitaine que je j'étais quitte le commandement, mais reste comme simple matelot, un nouveau capitaine prend la barre et le petit voilier reprendra le chemin vers d'autres défis."



José KUNTZ, natif de Schirrhoffen, a décidé de reprendre la direction de notre association assistée comme vice-président par Jean-Luc VOGEL. Je leur souhaite de poursuivre cette belle aventure avec Bernadette comme secrétaire et Béa comme trésorière.



Passage de fonction entre l'ancien et le nouveau président dans les D.N.A.

De nombreux travaux ont été réalisés avec l'ensemble du groupe pendant mon mandat :

Participation à des expositions avec d'autres associations :

2010 : 18 septembre : Visite de l'exposition de Rohrbach-lès-Bitche, puis l'exposition de l'AGAWÉ à Lembach

2011 : 3 et 4 juin participation à l'expo de l'AGAWÉ à Sultz-Sous-Forêts, 11, 12 et 13 juin, première expo du Cercle de Généalogie avec la participation des écoles primaires de Schirrhein. TVO d'Oberhoffen-sur-Moder réalise un DVD.

2012 : 8 septembre : Visite de l'expo à St. Jean de Kourtzerode du Cercle Généalogique des Pays de Sarrebourg et du Saulnois.

2013 : 11 et 12 mai : participation à l'expo de l'AGAWÉ à Seltz. 18 et 19 mai : participation à l'expo du Cercle de Généalogie du Pays de Bitche à Rohrbach-lès-Bitche. 21 et 22 septembre : participation à l'expo du Cercle de Généalogie de Moselle-Est à Forbach. 29 et 30 septembre : Exposition à Schirrhoffen dans le cadre de la

Journée Européenne de la Culture et du Patrimoine Juifs en collaboration avec Dora HUSSELSTEIN. 6 et 7 octobre : expo de 5 arbres dans le cadre "Reg'arts" à Schirrhein. 26 et 27 octobre : participation à l'expo de FAN Généalogie à Schœnenbourg.

- 2014 : 8, 9 et 10 juin : expo Cercle de Généalogie à Schirrhein. Expo d'une frise lors de la 7^{ème} Randonnée Gourmande des Sapeurs-pompiers. Impression de panneaux pour la journée du Patrimoine à Kaltenhouse. Impression de panneaux pour la Journée du Patrimoine Juif à Bischwiller. 26 au 29 septembre : participation à l'expo généalogique Internationale à Brive-la-Gaillarde en Corrèze
- 2015 : Présentation du film "A l'orée de la Forêt Sainte" de Aimé ZIMMER. 21 et 22 mars : Expo à Oberhoffen-sur-Moder pour la "Fête de la Libération". 4 et 5 juillet : Expo à Kaltenhouse : Hommage au Père WABNITZ. 5 et 6 septembre : Participation à l'expo du Cercle de Généalogie du Pays de Bitche à Rohrbach-lès-Bitche. 12 et 13 septembre : Participation à l'expo de l'AGAWÉ à Lampertsloch.
- 2016 : 23 et 24 avril : expo à Lambach en Moselle : Hommage au Père Antoine WABNITZ. 15 mai : expo à Scheibenhard : Hommage au Père Antoine WABNITZ. 3 juillet : expo à Siersthal en Moselle : Hommage au Père Antoine WABNITZ. 24 juillet : prêt de l'expo Hommage au Père Antoine WABNITZ à la maison des Missionnaires Oblats de Marie Immaculée au Pèlerinage de Notre-Dame de Neunkirch, où il repose.
- 2017 : 25 et 26 février : présentation du film "Hand in Hand" réalisé par Aimée ZIMMER. 3, 4 et 5 septembre : Exposition à Dauendorf dans le cadre de la Journée du Patrimoine Juif en partenariat avec Dora HUSSELSTEIN. 7 et 8 octobre : participation au Salon de Généalogie du Cercle de Généalogie d'Alsace à Châtenois.
- 2018 : 15, 16 et 17 septembre : expo historique dans le des Journées Européennes du Patrimoine de de la Journée du Territoire. 27 octobre : Organisation de la soirée "Les Chorales ont du Cœur". 175 portions de paëlla ont été servies.
- 2019 : 14 décembre : participation à l'émission RUND UM en alsacien
- 2020 : 8 et 9 février : participation à la 2^{ème} expo du Cercle de Généalogie d'Alsace à Châtenois. 28 décembre : ZOOM avec le Consistoire Israélite du Bas-Rhin pour la présentation de la communauté juive de Schirrhoffen.
- 2021 : 18 septembre : participation à la Journée Européenne de la Culture Juive (ouverture du cimetière et expo sur les différences de culte des morts dans la religion juive et catholique)
- 2022 : participation à la réalisation d'un arbre pour Freddy BRACONNIER pour le musée de la Bataille de Woerth 31 juillet : réalisation d'une expo à Schirrhoffen à l'occasion du "SCHNAWEL TOUR". 10 et 11 septembre : Participation au 3^{ème} Salon de Généalogie de Châtenois, où nous avons réalisé une expo sur la scène avec une frise de 12 m. 7 octobre : ZOOM avec nos partenaires du "*Verein für Familienkunden in Baden-Württemberg*". 24, 25, 26 et 27 septembre : expo à Weitbruch à l'occasion du 150^{ème} anniversaire de la consécration de l'église. 21 octobre : participation à la Cérémonie des personnes Méritantes où notre secrétaire était à l'honneur
- 2023 : 5, 6, 7 et 8 mai : expo les conscrits avec Frédérique Studer, la commune et l'association les "Härzknübbe". 2 septembre : participation au "Forum des Associations"

Visites :

- 2011 : 16 septembre : M. et Mme MILLER de Chicago, Usa (Famille MULLER). 19 octobre : M. et Mme Nestor SANGUINETTI de Californie, Usa (Famille SCHANDEL)
- 2012 : 5 juin : Mme Barbara DIL-SCHITTER, de sa sœur Mary FARMER-SCHITTER et la fille de Mary, Emilie FARMER. 7 juin : Mme et M. Chantal et Jean-Pierre DELPECH de l'île d'Oléron. 8 juin : Mme Margaret BLAGG et une amie, des Américaines. 15 juin : Mme Ellen KILROY ET SA FILLE Katie du Comté de Seneca dans l'Ohio, Usa (Famille LEHMANN et BIAM). 25 juin : Mme Pascale DURIGNON, née STAEBLER de Thionville
- 2013 : 8 juin : M. Lauren COLMER et Mme Gertrude LUX du Texas, Usa (Famille KOLMER). 12 juillet : Mme et M. Patrice et Martin MOSSER du Texas, Usa
- 2014 : 26 février : Mme Reine COLLA et son fils de Mours en région parisienne (Famille MULLER). 18 et 19 mars : Visite de Mme Denise SWAAB de Hollande. 11 septembre : Mme et M. Dora et Denis HEISSERER, du Missouri, Usa. 24 novembre : Mme Lucie KAHN, d'Amsteleven en Hollande.
- 2015 : 20 juin : Mme Aislyn SCHOLEY DE Saint Louis dans le Missouri, Usa (Famille BAPST et HAHN)

2016 : Visite de M. Michel WAAG, d'Elbeuf. 10 août : Nouvelle visite de Barbara DILL-SCHITTER. 30 août : Visite de Mme et M. Berth et Roberto CAHEN DE Sao Paulo au Brésil. Octobre : Visite de Hilary Hermann SHEETER et de son neveu Daniel SHEETER du Texas, Usa

2017 : 19 décembre : visite de Françoise CARTADE de Bourg-en-Bresse

2018 : 30 décembre : Visite de Mme Torie PATTERSON, d'Oran dans le Missouri (Famille SCHITTER et ALBERTHAL)

2019 : 17 janvier : Visite de deux américaines de Louisiane (Famille SCHUSTER et MEYER). 17 mai : Visite de Mme et M. Ruth et Georges BILBE, de La Nouvelle-Orléans en Louisiane, Usa. 4 juin : Visite de la famille KNOFF-ROMANN de la région Mulhousienne pour l'impression d'un arbre pour une cousinade. 10 septembre : Visite de la famille d'Alan BEGLE de Dubois dans l'Indiana, Usa (Famille d'André SCHITTER). 19 septembre : Visite de la famille SHELTON de Lafayette en Louisiane, Usa (Famille WEILL)

2020 : 19 septembre : Visite de Mme Margaret et M. Franklin PUESEY de Bradford en Angleterre et Tiffin dans l'état d'Ohio, Usa (Famille SCHITTER et Royer)

2023 : 13 avril : Visite de Mme Chantal WEILL et d'une amie (Famille WEILL Gustave)



Arbres généalogiques pour nos aînés :

2011 - 17 arbres, 2012 - 27 arbres, 2013 - 33 arbres, 2014 - 33 arbres, 2015 - 43 arbres, 2016 - 42 arbres, 2017 - 23 arbres, 2018 - 18 arbres, 2019 - 16 arbres, 2020 - 15 arbres, 2021 - 14 arbres, 2022 - 18 arbres, 2023 - 14 arbres

Nombre d'adhérents :

2010 - 30 adhérents
 2011 - 93 adhérents
 2012 - 132 adhérents
 2013 - 165 adhérents
 2014 - 170 adhérents
 2015 - 170 adhérents
 2016 - 165 adhérents
 2017 - 177 adhérents
 2018 - 177 adhérents
 2019 - 176 adhérents
 2020 - Incertain ...année Covid
 2021 - 138 adhérents
 2022 - 147 adhérents
 2023 - 170 adhérents



Repas-Moules - frites :

2012, le 12 février 175 personnes
 2013, le 20 janvier 230 personnes
 2014, le 19 janvier 270 personnes
 2015, les 17 et 18 janvier, 340 personnes
 2016, les 16 et 17 janvier 405 personnes
 2017, les 21 et 22 janvier, 440 personnes
 2018, les 20 et 21 janvier, 405 personnes
 2019, les 19 et 20 janvier, 423 personnes
 2020, les 17 et 18 janvier, 492 personnes
 2021, Covid
 2022, Covid
 2023, les 18 et 19 janvier, 463 personnes
 2024 les 20 et 21 janvier, 456 personnes



Je remercie toutes les personnes qui m'ont supporté pendant toutes ces années, ce ne fut pas toujours facile !!!

Un grand MERCI à mon épouse qui m'a soutenu sans faille. Je ne vais pas citer tout le monde de peur d'en oublier quelques-uns.

Une page se tourne, une autre s'ouvre pour notre association. J'aimerais écrire encore plus mais je vais en rester là, d'autres sont plus à même de le faire.

%% %% %%

Assemblée Générale du Cercle de Généalogie le 25 novembre 2023



Les membres du Cercle ont reçu le compte-rendu de notre secrétaire. Je voudrais quand même noter deux choses :

Chaque année nous avons en vidéo-conférence notre amie Barbara DILL-SCHITTER avec sa chemise bleue du Cercle. L'année dernière nous avons même plusieurs personnes en plus, de divers états d'Amérique, du Brésil, d'Allemagne et même de France. Barbara était toujours présente. Cette année malheureusement, elle a dû décliner notre invitation, étant trop malade. Nous l'avons mise en image figée sur un écran à part, ainsi elle était avec nous peut-être pas physiquement, mais avec le cœur.

La deuxième... fut une surprise § Bernard BRUCKER, l'un de nos adhérents, nous a offert notre logo en pierre gravé, une véritable œuvre d'art §§§ Je le remercie encore une fois chaleureusement pour ce geste très amical. Je sais qu'il n'aime pas qu'on le mette en avant, mais il faut ce qu'il faut !

Nous l'avons présenté lors des moules-frites, et nous allons le mettre en évidence lors du salon de généalogie à Châtenois.

%% %% %



Moules-Frites 2024



Comme toujours, ce fut un succès. Je voulais terminer à propos de cette manifestation, surtout par égard pour Annie Steinbach, pour rappeler qu'elle avait réalisé le décor pour cette année et commencera après le repas de l'année à concevoir celui de l'année suivante et aussi pour transmettre la conception au nouveau président dont ce fut une première. Ce sera au nouveau comité de poursuivre ou non cette manifestation. !

%% %% %

Salon de Généalogie du Cercle Généalogique d'Alsace à Châtenois les 24 et 25 février 2024



Le Cercle de Généalogie de Schirrheim-Schirrhoffen participera à ce Salon, je vous invite à nous rejoindre à cette occasion un des deux jours. Pour ceux qui veulent tenir le stand, nous avons trois tables, mettez la chemise du Cercle.



4^e SALON ALSACIEN DE GÉNÉALOGIE
24 et 25 février 2024
Châtenois
Espace Les Tisserands
10 h - 18 h

- Filae
- Maghreb
- Recherches
- Conférences
- Généalogie juive
- Secrets de famille
- Archives d'Alsace
- Les Malgré-nous
- Généalogie de demain...
- Emigration
- Livres
- USA

%% %% %

ECKERT Monique et MULLER Robert.